

**EFEKTIVITAS MODEL PEMBELAJARAN *CONTEXTUAL TEACHING LEARNING (CTL)* UNTUK MENINGKATKAN KEMAMPUAN BERPIKIR KRITIS SISWA PADA MATA PELAJARAN FIKIH DI MTS MIFTAHUL HUDA JEKULO KUDUS**



**SKRIPSI**

**Diajukan Untuk Memenuhi Salah Satu Syarat  
Memperoleh Gelar Sarjana (S1)  
Dalam Bidang Pendidikan Agama Islam**

**Oleh :  
Izza Ma'rifatul Asroriyah  
NIM. 1910110095**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS TARBIYAH  
PROGRAM STUDI PENDIDIKAN AGAMA ISLAM  
TAHUN 2023**



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA  
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS TARBIYAH

Jalan Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51 Kudus 59322 Telepon (0291) 438818 Faksimile 441613  
Email : akademik@iainkudus.ac.id; Website : www.iainkudus.ac.id



**PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI**

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Laporan Skripsi saudara :

Nama : IZZA MA'RIFATUL ASRORIYAH  
NIM : 1910110095  
Fakultas : Tarbiyah  
Program Studi : Pendidikan Agama Islam  
Judul : Efektivitas Model Pembelajaran Contextual Teaching and Learning (CTL) untuk Meningkatkan Kemampuan Berpikir Kritis Siswa Pada Mata Pelajaran Fikih di MTs Miftahul Huda Jekulo Kudus

benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak 07 November 2022 sampai dengan 12 Juni 2023 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqosyah.

Kudus, 15 Juni 2023



Sanusi, M.Pd.I.  
NIP. 198801122015031004



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA  
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS TARBIYAH**

Jl. Conge, Ngembalrejo. Bae. Kudus  
Kode Pos 51 Kudus 59322. Telp. (0291) 432677  
Fax. 441613. 438818 Website: [www.iainkudus.ac.id](http://www.iainkudus.ac.id)

**PENGESAHAN MUNAQOSYAH**

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Skripsi saudara :

**Nama** : Izza Ma'rifatul Asroriyah  
**NIM** : 1910110095  
**Fakultas** : Tarbiyah  
**Program Studi** : Pendidikan Agama Islam  
**Judul** : Efektivitas Model Pembelajaran *Contextual Teaching and Learning (CTL)* Untuk Meningkatkan Kemampuan Berpikir Kritis Siswa Pada Mata Pelajaran Fikih Di MTs Miftahul Huda Jekulo Kudus

Telah diujikan pada **17 Juli 2023** dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<b><u>Drs. Ulin Nuha, M.Pd.</u></b> NIP. 196512101999031001 Ketua/Penguji I	18/7-2023	
<b><u>Partono, M.Pd.I.</u></b> NIP. 198801292019031007 Penguji II	18/7-2023	
<b><u>Dzulfikar Sauqy Shidqi, M.Pd.</u></b> NIP. 199403052020121012 Sekretaris Sidang	18/7-2023	
<b><u>Sanusi, M.Pd.I.</u></b> NIP. 198801122015031004 Dosen Pembimbing	18/7-2023	
<b><u>Dr. M. Nur Ghufron, S.Ag., M.Si.</u></b> NIP. 197811012005011002 Dekan Fakultas Tarbiyah	18/7-2023	



## PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kesadaran dan tanggung jawab **Izza Ma'rifatul Asroriyah NIM 1910110095** menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini :

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan keperluan apapun dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apapun dikemudian hari apabila ditemukan ketidaksesuaian pernyataan saya ini.

Kudus, 15 Juni 2023  
Yang menyatakan



**Izza Ma'rifatul Asroriyah**  
**NIM 1910110095**

## MOTTO

“Sesungguhnya sesudah kesulitan itu ada kemudahan, maka apabila kamu telah selesai (dari suatu urusan), kerjakanlah dengan sungguh-sungguh (urusan) yang lain, dan hanya kepada Allah lah hendaknya kamu berharap.”

(QS. Al-Insyirah: 6-8)<sup>1</sup>



---

<sup>1</sup> Kementerian Agama RI, *Al-Qur'an dan Terjemahannya*. 596

## PERSEMBAHAN

Ya Allah, segala puji bagi Engkau, waktu yang telah aku jalani dengan jalan yang Engkau takdirkan, sedih, susah, lelah, bahagia, dengan warna-warni yang indah. Ku bersujud dan bersyukur kepada-Mu, terima kasih Engkau memberikan kesempatan untuk bisa berjuang, berfikir, berilmu, beriman dan bersabar dalam menjalani kehidupan. Lantunan Al-Fatihah beriring Shalawat dalam doaku merintih, menengadahkan tangan dalam bersyukur yang tiada terkira. Ku persembahkan karya kecil ini untuk Ibuku dan Bapakku tercinta, yang tiada henti mengucurkan doa, semangat, dorongan, nasihat, kasih sayang serta pengorbanan dan perjuangan yang tidak tergantikan. Ibu, Bapak, kiranya Engkau berkenan menerima bukti karya kecil ini sebagai kado dan keseriusanku untuk membalas segala pengorbanan Engkau meski kecil kemampuanku dan tidak akan sebanding dengan pengorbanan Engkau. Aku mohon maaf atas segala kesalahanku, dan telah selalu menyusahkanmu dan aku mohon maaf belum bisa memberimu apa-apa, selain doa. Semoga Allah selalu mencurahkan kasih, sayang, rahmat kepada Engkau.

1. Kakakku semua terima kasih telah mendukung aspek di proses pendidikan ku.
2. Terima kasih kepada Bapak Sanusi, M.Pd. yang telah membimbing proses penyusunan skripsi ini.
3. Terimakasih untuk sekolahan MTs Miftahul Huda Jekulo Kudus yang telah memberikan tempat penelitian untuk skripsiku ini.
4. Terima kasih teman seperjuangan mahasiswa PAI C 2019.
5. Terima kasih kepada teman mahasiswa Bidikmisi angkatan 2019.
6. Terima kasih juga kepada Musyrif-Musyrifah dan Asatidz-Asatidzah Ma'had Al-Jami'ah IAIN Kudus dan FORMADIKIP IAIN Kudus.

Dengan kesederhanaan karya tulis ini, bersama kerendahan hati, jadikanlah karya ini sebagai kunci pembuka pintu gerbang keindahan dan kesuksesan dalam kehidupan ini. Tiada daya upaya selain atas bantuan Allah yang Maha Kuasa. Dengan ketulusan hati dan kesucian doa, semoga di setiap langkah dan nafas mereka dan diri ini, Allah berkenan mencurahkan kebaikan, pertolongan dan sifat rahman dan rahim di dunia hingga akhirat. Amiin....



**PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN**

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	S{/s}	م	M/m	اَ..	A/a
ث	S /s	ض	D{/d}	ن	N/n	...و	I/i
ج	J/j	ط	T{/t}	و	W/w	اُ..	U/u
ح	H{/h}	ظ	Z{/z}	ه	H/h	Ma>dd	
خ	KH/kh	عَ awal	'A/'a	ء akhir	A'/'a'	بَا	Ba>
د	D/d	ع akhir	A'/'a'	ء awal	A/a	بِي	Bi>
ذ	Z{/z}	غ	G/g	ي	Y/y	بُو	Bu>
ر	R/r	ف	F/f	Tasydi>d		Ya>' nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَب	abb	فَلَکِي	falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَب	rabb	عَالَمِي	'a>lam iy
'Ain/Hamzah di Belakang		'Ain/Hamzah di-waqf		ال		Vokal Rangkap	
قَرَع	qara'a	الْفُرُوعُ	al-furu>'	القَمَرُ	al-qamar	غَيْرِي	gairi>
قَرَأَ	qara'a	القَضَاءُ	al-qad>a>'	الشَّمْسُ	al-syams	شَيْئِي	syai'un
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			Ta>' Marbu>t}ah	
جَمَالُ الدِّينِ	Jama>luddi>n	جَمَالُ الدِّينِ	Jama>l al-Di>n			سَاعَةٌ	sa>'ah

## KATA PENGANTAR

Assalamualaikum Warahmatullah Wabarakatuh,

Alhamdulillah segala puji bagi Allah SWT yang telah melimpahkan Hidayah, Inayah dan cahaya ilmu-Nya sehingga diiringi dengan merdu nya lantunan ayat-ayat-Nya dan shalawat untuk kekasihNya, akhirnya penulis dapat menyelesaikan penyusunan skripsi ini. Semua ini adalah kebahagiaan yang tiada terkira dari-Nya yang selalu mewajibkan penulis untuk bersyukur tiada henti. Apabila ada kesalahan atau kesederhanaan dalam penulisan ini, itu merupakan keterbatasan kemampuan yang penulis miliki. Skripsi ini disusun guna memenuhi salah satu syarat memperoleh gelar Strata (S1) di Institut Agama Islam Negeri IAIN Kudus.

Dalam menyusun skripsi ini, penulis banyak mendapatkan bimbingan dan saran-saran dari berbagai pihak sehingga penyusunan skripsi ini dapat terselesaikan. Untuk itu peneliti menyampaikan penghargaan dan ucapan terimakasih yang setulus-tulusnya kepada:

1. Prof. Dr. H. Abdurrohman Kasdi, Lc., M.Si. selaku Rektor IAIN Kudus yang telah merestui penyusunan skripsi ini.
2. Dr. M. Nur Ghufron, S.Ag., M.Si., selaku Dekan Fakultas Tarbiyah IAIN Kudus yang telah memberikan persetujuan penyusunan skripsi ini.
3. Dr. Nakhirin, S.Ag.,M.Pd. selaku Dosen Pembimbing Akademik penulis yang telah membimbing dan selalu memberi nasihat dari awal hingga akhirnya masa perkuliahan di IAIN Kudus.
4. Sanusi,M.Pd. selaku Dosen Pembimbing skripsi yang telah bersedia meluangkan waktu, tenaga, dan pikirannya untuk memberi pengarahan dan bimbingan dalam penyusunan skripsi ini hingga selesai.
5. Puspo Nugroho, M.Pd. selaku Ketua Program Studi Pendidikan Agama Islam Fakultas Tarbiyah IAIN Kudus.
6. Bapak dan ibu dosen Program Studi Pendidikan Agama Islam IAIN Kudus.
7. Kedua orang tuaku beserta keluarga tercinta yang telah membantu baik moril dan materil selama penyusunan skripsi ini.
8. Santiko Setyo, S.Ag. selaku Kepala Madrasah MTs Miftahul Huda Jekulo Kudus yang telah memberi izin untuk penelitian.
9. Sri Hartutik, S.Pd. selaku Guru Pamong Fikih di MTs Miftahul Huda Jekulo Kudus skripsi pada jam pelajarannya.
10. Sahabat seperjuangan Mahasiswa Bidikmisi angkatan 2019 dan Musyrif-Musyrifah serta Asatidz-Asatidzah Ma'had Al-Jami'ah IAIN Kudus.



11. Teman-teman PAI C dan seangkatan 2019 yang selalu semangat dalam proses bersama, serta tak lupa teman-teman lintas prodi dan fakultas yang tak bisa saya sebutkan satu persatu.

Semoga Allah SWT meridhoi pengorbanan Engkau semua dan memberikan balasan kebaikan yang berlipat ganda. Penulis telah menyusun skripsi ini sesuai dengan prosedur ilmiah dengan sangat hati-hati, namun tentu masih banyak kekurangan dan kesalahan. Karena itu tegur sapa dari pembaca berupa kritikan maupun masukan sangat penulis harapkan demi perbaikan di masa yang akan datang. Akhirnya penulis berharap semoga segala apa yang tertuang dalam skripsi ini dapat memberikan manfaat khususnya penulis dan bagi para pembaca yang budiman pada umumnya. Amiin...

Wassalamualaikum Warahmatullah Wabarakatuh.

Kudus, 15 Juni 2023

Penulis,



**Izza Ma'rifatul Asroriyah**  
**NIM. 1910110095**